

**Café  
político****José Fonseca**

jose.fonseca@eleconomista.mx

## Layda Sansores, peor que un crimen

**A**tribuido indistintamente a Talleyrand y a Fouché lo de “es peor que un crimen, es un imperdonable error” refleja la opinión sobre los videos que exhiben colaboradores de la campechana gobernadora

**Layda Sansores** recogiendo fuertes sumas en efectivo.

La cautelosa reacción en la mañanera y la declaración del dirigente nacional de Morena **Mario Delgado** de “no seremos tapaderas de nadie” no las entendieron en Campeche y la mandataria y los suyos hablaron de ataques a la 4T.

¿Efectivo en vísperas de la elección? Una raya más al tigre, o al jaguar, pero Palacio podría juzgar severamente que aduzcan “complot o montaje” al hacerse público el deslíz y decirles “es peor que un crimen, es un imperdonable error”. ¿Capisci?

### **Edomex: quejumbrosa campana de Morena**

Las victoriosas encuestas de Morena en el Estado de México empiezan a emular a quien silba en la oscuridad para disipar sus temores, a juzgar por el tono quejumbroso que empiezan a darle a la campana de la profesora **Delfina Gómez**.

Quizá calculan mal al sugerir que la estrategia de campana gire en la victimización de la profesora, como denunciar guerra sucia de la Alianza PAN-PRI-PRD, como si las campanas no fueran para descalificar a los adversarios.

Probablemente olvidan que la profesora ya fue candidata hace seis años, que la conocen bien y que la táctica de victimizarse es eficaz sólo cuando quienes la usan poseen cierta gracia, cierto carisma.

### **Marina: hablando se entiende la gente**

Hizo público la Secretaría de Marina su enfado por que jueces y ministerios públicos federales rechazan consignar a personas que en distintos operativos han sido detenidas por los marinos.

Acusa la Marina que tanto jueces como ministerios públicos federales desconocen los protocolos y legislación de esa dependencia, acusación que también repite frecuentemente la Secretaría de la Defensa Nacional.

Improductivas, aunque lucidoras, las quejas en las mañaneras, ¿será tan difícil que los titulares de Marina y Sedena acuerden quiénes dialogan con el personal de la FGR y con el Consejo de la Judicatura? Podrían acordar reglas que impidieran desacuerdos y desencuentros.

### **Notas en remolino**

La decisión de eliminar todas las políticas neoliberales lleva a una interrogante. ¿Quiéren cambiar el sistema electoral por considerarlo neoliberal? Conste, es pregunta... Quizá no sea el mejor momento para que México, como lo planteó el canciller **Marcelo Ebrard** critique el prohibicionismo de drogas, cuando Washington promete combatir enérgicamente la producción, traslado y tráfico de fentanilo en la frontera con México... En el Istmo se plantea el Gobierno de la República construir cuatro plantas eólicas generadoras de electricidad. Claro, para ello se invita a Estados Unidos a que las financie... En Monterrey, el titular de Gobernación **Adán Augusto López** y la de Seguridad **Rosa Icela Rodríguez** se reunieron para firmar con 10 gobernadores norteros los convenios para allegarles recursos federales... Actualísima reflexión del catalán **José Luis Sampedro**: “Gobernar a base de miedo es eficazísimo. Si usted amenaza a la gente con que los va a degollar, luego no los degüella, pero los explota, los engancha a un carro... Ellos pensarán; bueno, al menos no nos ha degollado” ...